

Secciones Nosotros Colabora Publicidad Principal Foro

Principal / Energía y Petróleo para el Pueblo

# Déficit y despilfarro en PDVSA, mientras EEUU impone en Venezuela

Por: Einstein Millán Arcia | Lunes, 28/11/2022 12:40 PM | Versión para imprimir

Inédito lo que ha sucedido durante las dos últimas semanas en Venezuela; N. Maduro anuncia resultados incoherentes de ingresos por exportación de crudo, PDVSA anuncia que exportara 25 MMPCD hacia colombia a través de un tercero mientras el país está sumergido en escasez de gas, y por último, desde EEUU le imponen a Venezuela un supuesto permiso a las subsidiarias/EPM de Chevron en nuestro país [Estados Unidos otorgó a Chevron una licencia temporal para producir y exportar crudo en Venezuela - Latin Energy Group (lenergygroup.com)], para operar campos y exportar nuestros crudos, no solo pasándole por encima a nuestras instituciones, sino que además, violando flagrantemente nuestra constitución y leyes. Es lo que se plasma en dicho "permiso" y la inexistente reacción de quienes se suponen deben defender nuestros intereses lo que debe indignarnos.

#### Cifras incoherentes

Maduro se quejó de los resultados de PDVSA para 2022, hablando de "ingresos miserables" de \$3,500 millones [Maduro admitió los miserables ingresos de Pdvsa por venta de crudo (lapatilla.com)], por concepto de exportaciones petroleras. Se refería a ingresos totales por exportaciones de crudo y refinados; no a ganancia neta. Por donde se mire, la cifra que menciona no guarda relación con la información reportada públicamente, levantando todo tipo de sospechas a cerca del verdadero trasfondo de dicha cifra. El barril criollo promediaba hasta Octubre'2022 unos \$79.6, mientras que el volumen de exportación alrededor de 619,000 BPD. Con dichas variables por delante, bajo condiciones de operación normal de PDVSA, el nivel de ingresos por exportaciones debería rondar los \$18,000 millones en cifras brutas, con ganancia neta que podrían ubicarse entre un máximo de \$1,700 y un mínimo de \$550 millones. Pero las operaciones actuales en PDVSA no son normales, ya que en la actualidad recicla crudo y productos importados; y hasta contaminantes incluso, hacia ciertos destinos de exportación.

## Importar es mejor que producir

El precio del barril (WTI) se ha desplomado hasta \$87.3 en 10'2022, luego de haber pasado de \$71.4 en 12'2021 a \$114.8 en 06'2022. El diferencial entre nuestra segregación y el marcador WTI se ha expandido nuevamente a partir de Agosto hasta -\$15.7, luego de haber llegado -\$10.4 el mes anterior, cediendo desde -\$22.6 en 06'2022.

El barril ha cedido hasta \$73 en la actualidad; sin embargo, los mercados predicen un rango estabilizado en el entorno de \$77 a \$82 pb. A dicho nivel de precios PDVSA podría estar impedida de importar los crecientes volúmenes de crudos y derivados que ha venido importando, tanto para poder producir, como para medio suplir combustibles al país, sin incurrir en perdidas o caer en ganancia marginal. Graves implicaciones para la ya débil economía del Land Dick Control Control to Charles and Administration on Dick To Dick to Dick

# Comparte en las redes sociales







## Síguenos en Facebook y Twitter

Follow Share

Síguenos en Twitter

#### Einstein Millán Arcia



Más artículos de este autor

Citgo y el negocio de compra de crudo. Los extraños ingresos de PDVSA reportados por Maduro

Asdrúbal Chávez en cifras. Es hora de expulsarlo de PDVSA Bonus: Citgo de buche y plumas

Así es como Maduro se prepara para combatir el cambio climático

Así rebuznan los usurpadores de PDVSA adhoc. Los autoproclamados preparan su huida

Remate de Citgo llega de la mano de un acusado por corrupción

#### Notas relacionadas

Para Superbigote. Caso Chevron. Licencia general número 41 (113)

nuestro pais, con severa innacion y devaluación en puerta. Fara lo que resta del año e incluso hasta finales de Q1'2023, no se espera un rebote sustancial del barril.

La producción criolla OPEP secundario ha cedido desde Junio, mientras que la producción según fuentes directas; la que incluye reciclaje de diluyente y crudos fuera de especificación, se ha debilitado desde Diciembre'2021.

PDVSA cayó en la total dependencia de tecnología, crudos y derivados importados. PDVSA es incapaz de garantizar exportaciones, porque el volumen de producción es errático y a menudo fuera de especificación. PDVSA requiere alrededor de 36% de dilución fraccional para producir crudos de la FPO. Mientras la fracción de diluyente importado ha ido en aumento, la fracción propia ha cedido.

Las importaciones superaron los 80,000 BPD en 2012, desde menos de 15 MBD previo a la llegada de Ramírez en 2005. A partir de la llegada de Quevedo estas sobrepasaron 180,000 BPD. Con Asdrúbal y Tareck han llegado a superar los 240,000 BPD (de manera discontinua), al importar no solo condensados, sino crudos pesados, gasolinas y diésel. La flexibilidad operativa de PDVSA en la actualidad está seriamente comprometida. Como fracción de la producción jamás en nuestra industria petrolera; a excepción del sabotaje terrorista de 2002, se ha importado tanto como durante la gestión de A. Chávez y T. Aissami, donde las mismas han llegado a superar el 34% de la producción nacional. A partir de la instalación de la comisión presidencial en Febrero'2020 las importaciones se han multiplicado, mientras la producción propia no solo se continúa desplomando, sino que se encarece cada barril producido. Menor producción, mayor gasto y mayor ineficiencia; ¿qué empresa sobrevive así?

En un país con una capacidad de refinación instalada de 1,302,000 BPD, con 279,000 millones de barriles (MMBbls) de reservas de pesados/extrapesados y sobre 26,000 MMbls de reservas de condensados, livianos y medianos, PDVSA-Venezuela importa crudos condensados, pesados y gasolinas, desde una nación extranjera.

¿Dónde están los reales?

PDVSA no posee flujo de caja [Einstein Millán Arcia: «Tareck y Asdrúbal ponen a perder dinero a PDVSA» – REPORTE DE LA ECONOMÍA (reportedelaeconomia.com)], para hacer frente al pago en divisas de dichas importaciones, por lo que se ve obligada a pagar en especie con crudo de la FPO, entregándolo a grandes descuentos, a menudo a clientes desconocidos, muchos de los cuales no han honrado sus compromisos de pago.

Por cada barril importado, nuestro país se ve obligado a pagar; aparte del volumen efectivamente recibido, un diferencial entre el precio de realización de su crudo y el precio del barril entregado, además del costo de transporte por ser una entrega CIF versus una FOB. En función de la calidad, alrededor de un 60% a 65% de volumen adicional debe ser entregado aparte del volumen recibido. Por cada 100 barriles que Venezuela recibe desde Irán, PDVSA entrega al menos 160 barriles de pesados.

Para poder entender de donde salen los \$3,500 millones mencionados por Maduro, es necesario conocer el volumen residual de exportación; es decir, el volumen propio, menos el importado iraní, a partir de datos de la OPEP y data de posicionamiento GIS/AIS. Bajo dicha premisa, para el caso más pesimista PDVSA debió haber recibido en caja hasta el cierre de Octubre al menos entre \$12,500 y \$12,700 millones, comparado contra el derivado inicial (sin descontar) de \$18,000 millones. Muy lejos de los \$3,500 millones.

Al evaluar la sensibilidad tanto en precio como en volumen residual, para

. . . .

.. . 1 .. 1 40 500 111

FUI- EUNIUNUU SAIAZAI

Cuando el Estado es clasista, el "<mark>petróleo</mark>" es nuestro y el billete de ellos *Por: Agustin Calzadilla* 

Rafael Ramírez opositor Por: Obed Delfín

Cuando el <mark>petroleo</mark> estaba atado *Por: Miguel Jaimes* 

¿Realmente existe el Diablo? Preguntémosle a Maxwell

Por: Héctor Yi Durán

Superbigote. Reglamento de regalías de las "oil sands" de Canadá y su adantación para la futura ley de regalía para el petróleo extrapesado de la faja petrolífera del Orinoco "Hugo Chávez" (112) Por: Edmundo Salazar

La COP27 no logró implementar nada, parecía un megashow petrolero *Por: Lenín Cardozo* 

Citgo y el negocio de compra de crudo. Los extraños ingresos de PDVSA reportados por Maduro

Por: Einstein Millán Arcia

Revise artículos similares en la sección: *Energía y <mark>Petróleo</mark> para el Pueblo* 

Consulta para Funcionarios Públicos del Gobierno y Estado Nacional

Por: Germán Yépez Colmenares

Inter: mal servicio

Por: Reinaldo Antonio Manriquez Cerda

La columna de Dante ¿Sirven las alcabalas? *Por: Dante Rivas* 

Nueva modalidad de robo en comerciantes de Pariaguán *Por: José Pérez* 

¿Payasos políticos o corruptos disfrazados? *Por: Oscar Bravo* 

Crítica ácida Banqueros saboteadores privados y públicos temblad *Por: Luis Sánchez Ibarra* 

El Mundial de Messi: soborno, calor y negocio *Por: Carlos A Villalba (\*)* 

Que AMLO se baje el salario a 100 mil pesos al mes y decrete que quien gane más que él, vaya a prisión Salarios y corrupción Por: Pedro Echeverría

Revise artículos similares en la sección: Anticorrupción y Contraloría Social satisfacer la cifra de \$3,500 millones, aparte del volumen residual, el precio efectivo de exportación promedio debería ubicarse por debajo de \$34 por barril. Estos cálculos descuentan los envíos a Europa efectuados durante los meses de Junio/Julio.

Llama poderosamente la atención ya que implica un hueco considerable entre el valor de mercado y el precio de venta de nuestros crudos. Un precio que solo podría cubrir los costos de producción si se sacrifican desde el campo, acciones y procesos, o alternativamente, si PDVSA registra una enorme deuda por cobrar cercana a \$9,000 millones, tomando como base el volumen residual (propio-importaciones). Las cuentas por cobrar se registran normalmente como activo, más no como ingresos, de allí la diferencia.

Dado que los escenarios de sensibilidad son en realidad múltiples, la explicación podría ser una combinación de los siguientes casos; que PDVSA:

- haya entregado crudo/productos a "clientes" sin solvencia, en cuyo caso del ministro para abajo deben responder ante la ley.
- al no tener suficiente capacidad para tratar, ni mejorar sus crudos, lo vende; en su mayoría sin tratar, ni mejorar, a grandes descuentos.
- reporta como exportación el volumen entregado en pago por las importaciones y además reporta los crudos importados como producción propia.
- probablemente esté triangulando producción quizá para su venta o procesamiento fuera del país y de nuestra economía.

Bonus: Gas para colombia, escasez para Venezuela

PDVSA informa que enviará 25 MMPCD hacia colombia, aun con el grave problema de escasez gas doméstico y vehicular que atraviesa Venezuela. Colombia a través del presidente de ecopetrol critica la decisión del gobierno (o falta de este) Venezolano, aludiendo correctamente, que los envíos desde nuestro país no serán confiables y que ellos deben asegurar su propia soberanía energética, cosa que el madurismo no hace con Venezuela.

Habíamos advertido que Venezuela no está en condiciones de garantizar estabilidad en los envíos de gas sin sacrificar el suministro interno y castigar al Venezolano [PDVSA; impedida de enviar gas a colombia a menos que se lo arrebate al humilde - Por: Einstein Millán Arcia @EinsteinMillan (aporrea.org)]. Venezuela apenas produce (hoy) cerca de 2,300 a 2,500 MMPCD de forma errática, asociada a una cada vez más incipiente producción de crudo. Incluso la producción de Perla, es asociada, al provenir de yacimientos de condensado retrogrado.

Relativo a 2008, el país presenta un déficit que supera 3,000 MMPCD mientras quema y ventea 1,500 MMPCD. El déficit se enmascara porque la actividad industrial y termo eléctrica ha desaparecido. La industria es incapaz de satisfacer la necesidad interna de gas doméstico-GLP [Gas doméstico en Venezuela: el servicio ha empeorado un 39.4% (eldiario.com)].

PDVSA anuncia que "prodata energy" [https://prodata-energy.com/nosotros/], una empresa sin trayectoria, ya que hasta 2020 estaba dedicada a servicios de guaya en el campo, manejará los envíos del gas de PDVSA, a través del gasoducto de PDVSA.

La empresa en cuestión estará manejando por 30 paños la operación. Ya que no se cuenta con información de los términos del contrato de exportación, suponemos que el precio que pagarían a Venezuela por su gas estaría cercano al Henry Hub GOM, en cuyo caso la empresa manejaría (hoy) sobre \$175,000 día [Einstein Millan Arcia on Twitter: "Esos 25 MMPCD. serán al costo del

sacrificio de hogares humildes y de la destrucción de los yacimientos maduros de occidente. Lea; https://t.co/TVCfnf2WCX" / Twitter] una vez arranque la actividad en Q1'2023; unos \$5,250,000 cada mes. ¿Porqué PDVSA necesita de un tercero para manejar un simple envío de gas a través de su propio gasoducto?

Esta nota ha sido leída aproximadamente 346 veces.

Recomienda esta nota en las redes sociales:







Einstein Millán Arcia

Asesor Petróleo y Gas "Upstream" & RE SME/Estudios de Especialización a nivel de doctorado en flujo de fluido en medios porosos – The University of Oklahoma, 1991 / Master of Science Petroleum Engineering – The University of Oklahoma, 1990 / Ingeniero de Petróleo Universidad de Oriente, 1979. Ha publicado y presentado en diversas revistas y conferencias internacionales más de 12 trabajos especializados en materia de Petróleo y Gas. Ha escrito más de 300 artículos de opinión y sido citado en materia de petróleo y gas en: spglobal.com, aporrea.org, Noticias Venezuela.org, Plattsblog, Oilpro.com, las armas de coronel, Vanguardia de España, segurosybanca.com, The Slush Pit (Oklahoma Oil & Gas News), Energy Economist, Kaieteur-news & Stabroeknews Guyana, Sputnik-news y Los Ángeles Times.

emillan7@hotmail.com

@EinsteinMillan

Visite el perfil de Einstein Millán Arcia para ver el listado de todos sus artículos en Aporrea.

## Noticias Recientes:

MAS pidió claridad sobre posible destino del dinero liberado en Mesa de negociación en México

La plataforma de criptomonedas BlockFi sigue los pasos de FTX y se declara en bancarrota

BCV vende USS70 millones más a la Banca para moderar tendencia alcista del tipo de cambio oficial

Francisco Rodríguez: Gobierno de Maduro recibirá recursos generados por empresas mixtas con Chevron

Venezuela, Política, Petróleo y Transición Energética

Cruce a la Izquierda con Juan Barreto y sus invitados: Carlos Mendoza Pottellá y Javier Biardeau

Crimen ambiental. Pescadores de Falcón protestan ante los constantes derrames petroleros

Intergremial Nacional de Venezuela Convocan a Tuitazo Nacional - Martes 29 Noviembre

El petróleo cae a su nivel mínimo este año antes de la reunión de la OPEP

Zulia: Un sujeto en Maracaibo atacó la reliquia de la Virgen de Chiquinquirá

Petro ordenó el regreso de funcionarios que fueron expulsados de Venezuela por ruptura de relaciones
Venezuela después de casi 4 años volverá a exportar <mark>petróleo</mark> a EEUU en diciembre pero solo para Chevron
OMS cambia el nombre de viruela del mono a mpox
Jefe de la delegación opositora en México: Condiciones electorales y DDHH entre próximos temas del diálogo
Francia Márquez a a la senadora María Fernanda Cabal "Su rabia es porque una negra como yo no es su empleada del servicio, sino la vicepresidenta de Colombia"
Chile: Gobierno y camioneros llegan a un acuerdo, se congela aumento del combustible
Se presentó los "Cantos de trabajo de llano Colombo-Venezolanos" Venezuela asiste a reunión evaluación del patrimonio inmaterial de la UNESCO en Marruecos
Papa Francisco dispuesto a visitar Kiev y Moscú para promover la paz y el entendimiento mutuo
INAMEH: nubosidad y Iluvias en la mayor parte de Venezuela
Volcán Cotopaxi registra actividad en Ecuador
(Versión año 2022) Efemérides del 28 de noviembre: Un día como hoy varios países se independizaron - Nacimiento de Federico Engels (1820)
Ministro Padrino López: Rebelión del 27N de 1992 fue un acto de defensa al pueblo
Alerta naranja por ola de frío en China
Argentina: continúa juicio a militar por crímenes de lesa humanidad
COVID-19: Venezuela registra 50 nuevos contagios en las últimas 24 horas
Sale el libro: "Resistencia obrera frente al bloqueo imperialista: tres fábricas recuperadas" de Chris Gilbert y Cira Pascual Marquina
Adelanto de Página/12 El libro póstumo de Hebe de Bonafini, una reivindicación a las Madres
(Versión año 2022) Efemérides del 27 de noviembre: Segundo intento de golpe de Estado en 1992 en el Día de la Aviación Militar
Salió el Boletín Antropológico Nro. 104: Julio-Diciembre
Marcha por el cuarto aniversario de la Guarta Transformación México - Avanza el Presidente AMLO entre la multitud rumbo al Zócalo
El riesgo de una recesión mundial en 2023 aumenta en medio de alzas simultáneas de las tasas de interés
España: La Marea Blanca vuelve a inundar las calles andaluzas
(VIDEO) Delcy Rodríguez se reúne con delegados de la Cruz Roja Internacional y Media Luna Roja
(VIDEO) ONU celebra primeros acuerdos de la Mesa de Diálogos con el ELN en Caracas

	Ante inexplicables sanciones a Venezuela empresarios petroleros de Texas respaldan aval de FEUU a Chevron	
	NAMEH: nubosidad y Iluvias para Zulia, Andes, Centro Norte Costero, Delta Amacuro, Iororiente, Bolívar y Amazonas	
	Presidente Maduro: "La firma del segundo acuerdo parcial abre paso a un nuevo capítulo para /enezuela"	
1	witter pierde la mitad de sus principales anunciantes	
(	detalles VIDEOS) Venezuela: En acuerdo de México irán a salud, electricidad y educación 3 mil nillones de dólares	
	COVID-19: Venezuela registró 48 nuevos contagios comunitarios, 49 internacionales y 1 allecido	
	Ainistro Ceballos VEN 911 atiende más de 2 mil Cuadrantes de Paz en el país	

© Copyleft Aporrea.org | Diseño, código HTML5 y programación hecho a mano por nosotros usando herramientas de Software Libre.